

IL EST URGENT DE REPLACER LA SANTÉ DES FEMMES ENCEINTES, DES MÈRES ET DES NOUVEAU-NÉS AU CŒUR DES POLITIQUES PUBLIQUES

La Société Française de Médecine Périnatale (SFMP) salue la publication le 12 septembre du rapport de la Mission d'information du Sénat sur l'avenir de la santé périnatale, qui souligne l'urgence de réorganiser l'offre de soins périnatale. La SFMP remercie les membres de la mission sénatoriale pour leur écoute des professionnels de terrain et se félicite des conclusions de leur rapport qui rejoignent en grande partie ses propositions.

Indicateurs au rouge et crise des ressources humaines

La mission sénatoriale souligne la dégradation préoccupante des indicateurs de santé périnatale : augmentation de la mortalité infantile et de la mortinatalité qui classe la France en queue de peloton européen alors qu'elle était en position d'excellence au début des années 2000, augmentation des naissances prématurées et fréquence anormalement élevée des complications pendant la grossesse, lors de l'accouchement et en post-partum.

Ces mauvais indicateurs sont à mettre en regard de la dégradation des conditions de travail dans les services et de ses conséquences : désertion des jeunes professionnels des spécialités de la périnatalité, pénurie croissante de ressources humaines dans les services, fermeture brutale et à répétition de maternités.

Regroupement des plateaux d'accouchement

Pour que la France retrouve un niveau d'excellence, il est impératif de rendre de nouveau attractifs les métiers de la périnatalité en garantissant aux professionnels un exercice pluridisciplinaire et sécurisé de leur activité, ce qui passe nécessairement par le regroupement des plateaux d'accouchement. La Société Française de Médecine Périnatale se félicite que la mission sénatoriale adhère à ce constat en rejetant l'idée de se conformer à un seuil d'activité minimum pour décider de la fermeture d'un service.

« La Société Française de Médecine Périnatale préconise que le regroupement des plateaux d'accouchement soit décidé en concertation avec les professionnels et les usagers en veillant à ce que toutes les femmes aient accès en une heure de trajet maximum au plateau le plus proche », souligne Delphine Mitanchez, Présidente de la SFMP.

Maternités sans accouchement

La SFMP se félicite également que la mission d'information du Sénat ait repris l'idée qu'elle avait émise devant ses membres de transformer les services qui ne pratiqueraient plus d'accouchements en "maternités sans accouchement" assurant en proximité le suivi pré et post-natal.





Depuis plusieurs années les professionnels de santé alertent sur la nécessaire réorganisation de l'offre de soins périnatale, chantier d'ampleur qui – comme le souligne les auteurs du rapport - inclus la révision des décrets de 1998 devenus obsolètes, l'investissement dans les services de Protection Maternelle et Infantile (PMI) ou encore l'amélioration du suivi psychologique alors que le suicide est devenu la première cause de mortalité maternelle.

« Le nouveau gouvernement et les parlementaires doivent placer la santé des femmes enceintes, des mères et des nouveau-nés au cœur des politiques publiques et engager en urgence les réformes nécessaires pour éviter le naufrage de l'offre de soins périnatale et renouer avec l'excellence », conclut Delphine Mitanchez.

CONTACT PRESSE : William Lambert / 06 03 90 11 19 / william@lambertcommunication.com